
26位立法會議員致函要求教育事務委員會主席蔣麗芸召開緊急會議 

討論小學輔導教師事宜 

 

致立法會教育事務委員會主席蔣麗芸議員 

 

蔣麗芸主席： 

 

關於：就小學輔導教師事宜召開緊急會議 

 

      就現時政府計劃改變小學輔導服務方式一事，我們建議教育事務委員會 

盡快召開緊急會議。 

 

      現時津貼小學的輔導工作，一部分主要由學校聘用的「輔導教師」(SGT) 

承擔，另一部分則由學校採用「學生輔導服務津貼」所聘用的輔導人員（教師/

社工）承擔。「臨臨事件」的悲劇，引起社會廣泛關注如何加強小學輔導    

服務。對此，教育界及社工界普遍支持採用「1＋1」模式，即同時加強輔導  

教師及社工的支援，以取得協同效應。惟據教育局向相關人員透露，教育局  

長遠將會以社工取代輔導教師的角色，消息令我們感到詫異，而做法亦未有  

諮詢相關持份者。 

 

      我們深信，教師在小學輔導工作上扮演重要角色，而曾受專業輔導訓練、

具備長期經驗及技巧的小學輔導教師，其角色至為重要。教育局的計劃勢將  

嚴重打擊約120位小學輔導教師的士氣，貶抑他們的尊嚴。由「臨臨」的不幸  

事件可見，目前正是急需提升小學輔導工作之時，教育局此舉乃是一種倒退，

削弱小學輔導力量，直接令學生的福祉受損。 

 

      據了解，教育局將會在四月宣佈有關計劃，我們促請教育事務委員會儘快

在四月內召開緊急會議，討論此事。謝謝！ 
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